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ДИСКУССИОННАЯ АНТИКРИМИНАЛЬНАЯ ТРИБУНА

ва общественных отношений. Содержанием таких от-
ношений являются взаимообусловленные полномочия, 
права, обязанности и ответственность (уголовно-про-

Следственные действия как фрагменты уголовного 
судопроизводства всегда проистекают в рамках урегу-
лированных нормами уголовно-процессуального пра-

О понятии, сущности и системе участников 
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Россинский С.Б.*

Цель. Доктринальный и нормативно-правовой анализ понятия, сущности и системы участников следственных действий 
как субъектов уголовно-процессуальных правоотношений, направленный на выявление теоретических, законодательных и 
прикладных проблем, возникающих в процессе осуществления ими своих функций, а также определения путей и способов их 
устранения и разрешения. Методология: диалектика, анализ, синтез, историко-правовой метод, метод системного исследо-
вания. Выводы. 1) Участниками следственных действий являются должностные лица государственных органов, физические 
лица и представители юридических лиц, вступающие в уголовно-процессуальные отношения, вытекающие из общих и частных 
правил производства следственных действий, и наделенные для этого соответствующими государственно-властными полно-
мочиями, правами, обязанностями, ответственностью; 2) с учетом функционального назначения всех участников следствен-
ных действий можно условно разделить на две большие группы: а) должностные лица, осуществляющие следственные дей-
ствия и наделенные для этого соответствующими государственно-властными юрисдикционными полномочиями (следователи, 
следователи-криминалисты, руководители следственного органа, дознаватели, начальники подразделения дознания, началь-
ники органа дознания и оперативные сотрудники) и б) лица, привлекаемые к участию в следственных действиях и наделен-
ные для этого соответствующими правами и обязанностями, а именно общепроцессуальные участники характерных либо для 
всего уголовного судопроизводства, либо для большинства следственных или близких к ним процессуальных действий (по-
терпевший, подозреваемый, обвиняемый, свидетель, защитник, представитель, законный представитель, специалист, пере-
водчик и понятий) и специальных участников характерных только для производства отдельных следственных действий (пред-
ставители администрации организации, лица, в отношении которых проводится обыск или выемка, «статистов», адвокатов). 
Научная и практическая значимость. Проведенное исследование может быть полезно ученым, студентам, аспирантам и 
адъюнктам, практическим работникам, а также всем тем, кто интересуется проблемами производства следственных действий.
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уголовного судопроизводства.

On Notion, Essence and System of Investigatory Action Participants

Rossinsky S.B.**

Purpose. doctrinal and regulatory analysis of the notion, essence and system of the investigatory action participants as subjects 
of criminal procedure relations aimed at revelation of theoretical, legislative and applied issues arising in course of performance of their 
functions and determination of ways and means of elimination and solution of such issues. Methods: dialectics, analysis, synthesis, 
historical and legal method, system research method. Results. 1) The investigatory action participants are state offi cials, individuals and 
representatives of legal entities entering into criminal procedure relations arising out of the general and specifi c rules of investigatory 
action carrying out and invested with the corresponding governmental authorities, rights, obligations, liability for the said purpose; 2) All 
investigatory action participants can be roughly divided into the two following large groups taking into account their functional designation: 
a) offi cials carrying out investigatory actions and invested with the corresponding governmental jurisdictional authorities for the said 
purpose (investigator, crime scene investigator, head of an investigation agency, interrogator, head of an interrogation department, 
head of an interrogation agency and operatives) and b) persons attracted to participation in investigatory actions and invested with the 
corresponding rights and obligations for the said purpose, namely: general procedure participants characteristic of the whole criminal 
proceedings or the most investigatory or similar procedural actions (victim, suspect, accused, witness, defender, representative, legal 
representative, specialist, interpreter and attesting witnesses) and special participants characteristic of separate investigatory action 
carrying out (representatives of company administration, persons whose property is searched or seized, decoys, lawyers). Scientifi c 
and practical signifi cance. The performed research may be useful to scientists, students, postgraduate students and junior scientifi c 
assistants, practical workers and everyone interested in the investigatory action carrying out issues.
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